

einer gemeinsamen Investierung auf dem Gebiet der Erdöl-, Erdgas-, Kohlen- und Kernbrennstoff-Technik und -Industrie prüfen. Die andere Arbeitsgruppe hat die Aufgabe, sich auf allgemeinerer Basis mit der möglichen Ausweitung der Handelsbeziehungen auf dem industriellen Sektor zu beschäftigen, insbesondere mit der Verkehrsindustrie und hier speziell mit dem französischen Interesse am Eisenbahn- und Hubschrauberverkehr und mit dem kanadischen Interesse an STOL-Flugzeugen und voll geländegängigen Fahrzeugen.

Ein Beweis für die große Bedeutung, die diesen Entscheidungen beigemessen wird, ist die Tatsache, daß die nächste Sitzung des Gemeinsamen Wirtschaftsausschusses zum ersten Mal auf Ministerebene stattfinden wird.

Schließlich wurde anerkannt, daß ein positiver Erfolg der vorgeschlagenen Arbeit zum Großteil von der Mitarbeit der Privatindustrie abhängt und deshalb besondere Anstrengungen gemacht werden müssen, in den kommenden Wochen und Monaten engere Kontakte zwischen französischer und kanadischer Industrie anzuknüpfen. In diesem Zusammenhang habe ich den Minister für Industrie, Handel und Gewerbe ersucht, im nächsten Jahr an der Spitze einer kanadischen Industriedelegation Frankreich zu besuchen.

Brüssel

In Brüssel, wo ich mit Ministerpräsident Tindemans und seinen Kabinettskollegen sowie mit Ministerpräsident Thorn von Luxemburg zusammentraf, herrschte dieselbe Einstellung wie in Paris - der Wunsch und das Bemühen, auf den derzeit herzlichen Beziehungen mit Kanada weiter aufzubauen, die gegenseitigen Kontakte zu vertiefen, den bereits bestehenden Meinungs- und Erfahrungsaustausch zu intensivieren, die kanadischen Initiativen bei der Europäischen Gemeinschaft zu unterstützen und auf multilateraler Basis zusammenzuarbeiten.

In Brüssel wie in Paris herrschte unter den Gesprächspartnern Übereinstimmung sowohl über die wichtigsten internationalen Anliegen wie auch über unsere Einstellung zu diesen Problemen. Als Ergebnis unserer Diskussionen waren wir alle der Meinung, daß die durch eine Vergrößerung der Zahl der Atomkräfte drohenden Gefahren die Ausarbeitung und Durchsetzung gründlicherer und wirkungsvollerer Sicherheitsmaßnahmen gebieten. Ebenso stimmten wir darin überein, daß die Bewältigung der kritischen Faktoren der derzeitigen Weltwirtschaftslage - Inflation, träges Wirtschaftswachstum, Zahlungsbilanzdefizite, Wiederverwendung von Rohstoffen, Handelsbeziehungen - nicht Vorsicht und Protektionismus, sondern Freizügigkeit und staatsmännisches Geschick erfordert. Im Zusammenhang mit diesem Problemkreis haben der Finanzminister und ich in den letzten sechs Wochen die Meinungen von nicht weniger als acht ausländischen Ministerpräsidenten und Präsidenten eingeholt, und wir werden unsere diesbezüglichen Bemühungen in den nächsten Wochen fortsetzen.

Ein neues Europa im Entstehen

Westeuropa ist natürlich viel mehr als bloß eine geographische Ansammlung mehrerer Nationalstaaten. Es ist ebenso der Sitz einer Reihe internationaler Or-



Aufnahme: Canadian Press

*Ministerpräsident Trudeau
legt am Grab des unbekann-
ten Soldaten in Paris
einen Kranz nieder*